

Ateliers de sensibilisation proposés aux agents des écoles



JEUDI 8 JUILLET 2021 à 8h
Ecole élémentaire Jean-Calvet (groupe Nord)
CAHORS

SOMMAIRE

- > Des produits écolabellisés dans les écoles p 3
- > Qu'est-ce qu'un écolabel ? p 3
- > Les ateliers de sensibilisation p 4
- > Les gestes vertueux dans les écoles p 4



Des produits écolabellisés dans les écoles

Fidèle à ses engagements et consciente de la nécessité d'opérer des changements sur le long terme, la Ville de Cahors a entrepris depuis plusieurs années une démarche écoresponsable (favoriser les déplacements doux, laisser la biodiversité réintégrer les espaces publics, promouvoir les véhicules électriques...) afin de participer aux économies d'énergie et plus largement à la nécessaire transition écologique.

Dans cette continuité, depuis quelques mois, la direction des prestations de la Ville de Cahors qui assure, entre autres, l'entretien des écoles, a opté pour des produits d'entretien 100 % éco responsable. Qu'il s'agisse du produit multi usage, des gants de ménage, des essuie-mains, du savon, du papier toilette, du nettoyant pour les vitres ou de la lessive... tous ces produits du quotidien, commandés par la Ville, ont reçu un écolabel ou constituent un éco détergeant.

Ce choix a consisté à promouvoir l'utilisation de produits ayant une incidence moindre sur la biodiversité et à garantir, à ceux qui les utilisent ou qui évoluent dans les locaux nettoyés, un environnement sain sans impact sur la santé.

Dans ce contexte, ce nouveau marché de fourniture doit s'accompagner d'une sensibilisation des agents qui en font usage. Les gestes pratiqués par les Atsem ou les agents d'entretien restent inchangés, mais les dosages et les emplois peuvent être quelque peu modifiés.

Pour conduire ce changement, la direction des prestations a organisé une matinée d'accompagnement au bon maniement de ces nouveaux produits et proposé de réunir la centaine d'agents concernée par l'entretien des locaux.

Qu'est-ce qu'un écolabel ?

Pour obtenir l'écolabel européen, le produit doit garantir un niveau d'exigence élevé en termes de limitation des impacts sur l'environnement et la santé, tout en maintenant un niveau de performance. Ils répondent à des critères écologiques et d'aptitude à l'usage. Ces critères résultent de négociations entre représentants européens d'industriels, des associations de consommateurs et de protection de l'environnement, de distributeurs et des pouvoirs publics.



Les ateliers de sensibilisation

Assurés par des prestataires extérieurs ou par des agents qualifiés de la collectivité, ces ateliers se veulent diversifiés, ludiques, instructifs et valorisants. Ils s'adressent à des agents qui éprouvent le besoin de bénéficier de pareils temps de rencontres, de formation et de mise en commun. Cet atelier présente ainsi un double intérêt.

- **Les détergents ECOCERT** : quelles sont les consignes à l'utilisation de ces nouveaux produits (usage, dosage, stockage...) ?
- **Les méthodes d'imprégnation** : les nouvelles méthodes de travail qu'implique ce changement ?
- **Le lavage des mains** : à l'aide d'une boîte à mains qui permet de visualiser les manquements lors du lavage des mains, les consignes seront rappelées pour un lavage optimisé.
- **Les règles de stockage** : les produits d'entretien nécessitent des lieux de stockage et d'entreposage appropriés. Une sensibilisation sera assurée pour rappeler les gestes vertueux en la matière.
- **Les méthodes d'achat** : parce que la commande publique est contraignante et qu'elle impose des délais incompressibles, une présentation basique de ces règles d'achat sera assurée afin de mieux comprendre les difficultés et les enjeux.
- **La gestion des déchets « emballage »** : pour que cette démarche environnementale soit menée dans sa globalité, un rappel des gestes vertueux au tri, sous forme d'atelier ludique, sera effectué par le Syded.
- **Le port des EPI (Equipement de Protection Individuel) et les règles au travail** : par un professionnel de la prévention, un rappel des pratiques et des risques au travail sera effectué.
- **Distribution des EPI** : enfin, ces ateliers seront l'occasion de distribuer de nouvelles tenues aux agents (chaussures et blouses). Ce nouvel équipement se veut plus pratique que les précédentes tenues et plus adapté aux attentes d'un personnel féminin.



Les gestes vertueux dans les écoles

Impulsées par la Ville de Cahors ou par le corps enseignant, les pratiques écoresponsables s'inventent depuis plusieurs années dans les écoles de la ville. Des composteurs pour réduire les déchets, des sensibilisations au tri des déchets assurées par le Syded, des ecocups pour éviter les gobelets jetables, des protocoles pensés avec les enfants pour limiter le gaspillage énergétique, le changement de contenants à la cantine pour des raisons environnementales et sanitaires... autant d'actions qui, démultipliées contribuent à modifier les comportements et à améliorer l'emprunte écologique dans les écoles